

¿Y la austeridad? Delegación de Petro en Dubái fue de 379 personas

El mandatario multiplicó por 13 el número de invitados que estuvieron en la COP del año pasado.



El Jefe de Estado estuvo acompañado por sus grandes escuderos, entre ellos, el canciller, el ministro de Hacienda y la ahora directora del DPS Laura Sarabia. FOTO PRESIDENCIA

12 de diciembre de 2023

A diferencia de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP 27) de 2022, este año el presidente **Gustavo Petro** **tiró la casa por la ventana** y no escatimó recursos para su **participación en la COP 28 en Dubái**. Además de destinar plata para un sofisticado pabellón, el mandatario **multiplicó casi por 13 el número de personas** en su delegación, lo que una vez más deja en veremos su discurso alrededor de la **austeridad**.

Editorial: ¿La COP28: solo promesas?



Economía

Petro abre la puerta a petróleo extranjero, pero la cierra al local

Para la COP 27 que se celebró en Sharm el-Sheij (Egipto) entre el 6 y el 12 de noviembre de 2022 –cuando Petro apenas completaba **tres meses de mandato**–, la delegación fue de apenas **30 personas**, como informó en su momento el Departamento Administrativo de la Presidencia (Dapre) en respuesta a un **derecho de petición** elevado por este diario.

Entre la comitiva se encontraban el **canciller Álvaro Leyva**; la **entonces jefa de gabinete, Laura Sarabia**; la ministra de Ambiente, **Susana Muhamad**, y quien fuera la ministra de Minas, **Irene Vélez**. El costo del viaje, según el Dapre, ascendió a **\$345'608.342**.

Te puede interesar



Secuestraron y asesinaron a ciudadano asiático-americano en Robledo, Medellín



¿Cuáles son los nuevos minerales estratégicos del país?



Un día como hoy 10 de diciembre



Gilinski y árabes esperan por escisión de Nutresa y piden asamblea extraordinaria de Sura



Hechos de talento
El empleo que busca en Antioquia está a un clic

[Ver ofertas](#)



[Regístrate a nuestro newsletter](#)



[Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News](#)



[Únete a nuestro canal de Whatsapp](#)

Las más leídas



Migrantes de 20 países transitan por Colombia

hace 1 hora



Aún no aparecen \$60 millones de salarios pagados por error a funcionarios

hace 1 hora



Martha Bayona, Ana María Rendón y Karen Palomeque brillaron en la noche de gala de Acord Antioquia



Accidentes viales dejan 22 muertos por día



Trabajadores piden 18% para el mínimo, empresarios quietos

Sin embargo, pasado un año, el mandatario no tuvo problema en **multiplicar casi que por 13 a sus invitados** y para su participación en la Conferencia en Dubái invitó a **378 personas**, “tres veces más delegados que México, o la mitad de los de Estados Unidos”, como lo alertó en una columna el exministro de Hacienda, **Mauricio Cárdenas**, quien se declaró aterrado por semejante despliegue de invitados.

Mauricio Cárdenas S.
@MauricioCard · Seguir

El país no le ha prestado suficiente atención al nuevo reglamento de la Unión Europea sobre productos libres de deforestación (EUDR), el cual entró en vigencia el pasado 29 de junio. Esta normativa prohíbe el ingreso al mercado europeo de una serie de productos (café, cacao,... [Mostrar más](#))

Empobrecidos en Dubái

Quedé aterrado con la cifra: entre funcionarios, representantes del sector privado y la sociedad civil, Colombia registró un total de 378 delegados en la reunión de la COP28 que se celebra en Dubái. Es cierto que somos un país muy comprometido con el multilateralismo y con el cambio climático en particular, pero no deja de llamar la atención que tengamos tres veces más delegados que México, o la mitad de los de Estados Unidos -un país cuya economía es 90 veces mayor que la nuestra-.

Quien observe esto seguramente quedará con la sensación de que el país está en medio de un auge económico o, por lo menos, plantando en estas reuniones la semilla para tener uno. Tristemente, la realidad es la contraria. No veo la estrategia ganadora y si mucho que perder.

Empecemos por el anuncio del presidente Petro, en el sentido de respaldar un tratado de no proliferación de combustibles fósiles, algo que hasta ahora sólo han hecho economías pequeñas -muchas de ellas insulares y, por supuesto, no petroleras. Más allá del titular y los aplausos que genera en ciertos sectores, uno se debe preguntar sobre la conveniencia que tiene para Colombia suscribir este tipo de compromisos, a cambio de nada.

No sé cómo el nuestro tiene

Aquí y ahora
Mauricio Cárdenas

ratos Árabes, anfitriones de la reunión, que promueven la reducción gradual del uso de combustibles fósiles, pero sin comprometerse a dejar de producirlos. Entregar esa carta sin contraprestación es un error, sobre todo si se tiene en cuenta que este es solo un aspecto de la agenda de descarbonización.

El país no le ha prestado suficiente atención al nuevo reglamento de la Unión Europea sobre productos libres de deforestación (EUDR), el cual entró en vigencia el pasado 29 de junio. Esta normativa prohíbe el ingreso al mercado europeo de una serie de productos (café, cacao, ganado, aceite de palma, soya, madera y caucho) que hayan sido cosechados en tierras deforestadas después del 31 de diciembre de 2020. Si la producción viene de tierras donde la cubierta forestal excedía en esa fecha el 10 % del área en cuestión, los productos

nos en parcelas de más de media hectárea tendrán que garantizar y sufragar la trazabilidad de sus productos con sus coordenadas geográficas, fotografías aéreas e imágenes de satélite, para no hablar de los productores de muebles que tendrán que geolocalizar todas las fuentes de madera. No digo que esto no sea necesario. Lo que digo es que nosotros asumimos los costos. Para ilustrarlo con un ejemplo, si una sequía -causada por las emisiones de los países ricos- genera deforestación en alguna parte del país, de acuerdo a la normativa europea esa tierra ya no la podremos utilizar para la producción agrícola.

Al mismo tiempo, el Parlamento Europeo aprobó la adopción de un arancel compensatorio a los productos que provengan de países donde los impuestos al carbono sean inferiores a los vigentes en la Unión Europea, como Colombia. Esto aplicará, por ejemplo, al cemento, el acero, la chatarra y varios productos más.

La pregunta, más que obvia, es que estamos logrando a cambio. Todo esto tiene sentido si al mismo tiempo se pudiesen mostrar avances en la contraprestación por la preservación de nuestra biodiversidad, pero, como de costumbre, el garrote parece que vendrá primero que la zanahoria. Lo que no entiendo es por qué Colombia no define una estrategia diplomática en la misma insinuación que se ven

7:21 a. m. · 10 dic. 2023

764 Responder Compartir

Leer 40 respuestas

En la delegación presidencial se destacaron la **Primera Dama, Verónica Alcocer**; el canciller **Álvaro Leyva**; el director del **Dapre, Carlos Ramón González**; la directora de Prosperidad Social, **Laura Sarabia**; la ministra de Ambiente, **Susana Muhamad**; el ministro de Hacienda, **Ricardo Bonilla**, y el ministro de Comercio, **Germán Umaña**.

Además de la secretaria para las Comunicaciones, María Paula Fonseca, y el director de Protocolo de la Cancillería, César González, también viajó el **coronel Carlos Alberto Feria, jefe de Casa Militar de Presidencia**, quien fue imputado en el marco del proceso por el presunto uso irregular del **polígrafo en el caso de Marellys Meza**.



Colombia

Petro condecoró al coronel Carlos Feria, pese a imputación por presunto uso irregular del polígrafo

Por parte de los gremios hubo invitados de **Asobancaria y Ecopetrol**. No obstante, la delegación más grande fue la del Ministerio de Ambiente, que abarcó más de **270 personas**, según información divulgada por el portal La Silla Vacía. Entre los asistentes se destacaron el **viceministro de Ordenamiento Territorial, Francisco Javier Canal**; la jefe de Asuntos Internacionales del Ministerio, María Teresa Becerra, y Sebastián Carranza, encargado de asuntos de Cambio Climático.

Te recomendamos



Así se hizo la animación de *Wish: el poder de los deseos*, la última película de Disney



El pasado es el futuro: los abuelos, las medusas y lo retro serán las pautas de moda de 2024, según Pinterest



Congresistas eligieron a los mejores parlamentarios del año; se eligieron entre ellos mismos



Dónde ver las películas y series más nominadas a los Globo de Oro 2023

También la directora del **Ideam, Ghisliane Echeverry; el director de Parques Nacionales, Luis Olmedo Martínez**, y Francisco Arias, director de Inveemar (Instituto de Investigaciones Marinas y Costeras).

Por otro lado, participó una delegación negociadora de **asuntos climáticos, liderada por Diana Barba**, quien estuvo acompañada por Claudia Daza Escobar y María Fernanda Vélez. A ellas se sumó **Angela Rivera, encargada de Adaptación y pérdidas y daños**. Adicionalmente, hubo espacio para una delegación de apoyo.



Colombia

Video | Así lució “Colombia, el país de la belleza” en el Burj Khalifa, el edificio más alto del mundo, en Dubái

Inclusive, según La Silla Vacía, en un oficio de mediados de noviembre, el Ministerio de Ambiente le pidió a la Cancillería **acreditar a otras 205 personas “bajo la categoría de organizaciones sociales** y demás grupos de interés de la estrategia de participación social”.

Millonario convenio

Sumado a la numerosa delegación, durante el periplo del presidente por Dubái no dejó de llamar la atención lo **invertido para el pabellón de Colombia en la COP 28**. A través de un convenio de cooperación firmado de manera directa, el **Ministerio de Ambiente desembolsó a Procolombia recursos por \$2.292 millones** para la “planeación, desarrollo, implementación, puesta en marcha y desmonte del Pabellón Colombia”.

El objetivo del pabellón, según el Ministerio, era –entre otras– **contribuir al posicionamiento y promoción de Colombia y la marca país**, así como al crecimiento sostenible, teniendo en cuenta que en la COP 28 “Colombia podrá posicionar sus avances en la **mitigación del cambio climático, en la protección de sus ecosistemas** y en el cumplimiento de las metas establecidas en el Acuerdo de París”.



Colombia

El actor Mark Ruffalo elogió en redes sociales el discurso de Petro en la COP28

Para el alquiler del espacio se destinaron recursos por **\$1'170 millones, más de la mitad del total del convenio**. Otros \$540 millones para inmobiliario, decoración y equipos, así como **\$337 millones para apoyo logístico y técnico**. La comisión de Procolombia ascendió a \$74 millones y los gastos administrativos fueron por \$85 millones.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



El Colombiano

Para seguir leyendo

1 DÍA COMO H



Migrantes de 20 países transitan por Colombia

Ipiales y Guainía son dos pasos fronterizos en los que ha aumentado el flujo de migrantes en el último año junto a San Andrés, Norte de Santander y el Darién.



hace 1 hora



“Siento que he caminado toda mi vida”. En una sola frase, Sofía* resumió la crisis migratoria que todos los días enfrentan miles de personas en las fronteras del país. **A sus 10 años, se preparaba para emprender un camino largo que apenas iniciaba en Medellín, pero ella sentía que ya había caminado lo suficiente.** A sus cortos pasos los esperaba un trayecto por la selva del Darién, atravesar el desierto de

México y por fin llegar a tierra estadounidense; siempre y cuando ella y su familia logran superar las condiciones inhumanas que a diario enfrentan los migrantes irregulares en Colombia.



Colombia

Procuraduría investigará a marinos por presunto tráfico de migrantes

Su historia es uno de los tantos dramas familiares que a diario recoge la Procuraduría en sus informes sobre la crisis migratoria que se agudiza a medida que pasa el tiempo. Así lo dejó en claro la **jefe del Ministerio Público, Margarita Cabello, durante su intervención en la conmemoración del Día Internacional de los Derechos Humanos, donde además expresó su molestia por la ausencia de liderazgo, presencia e intervención del Gobierno Nacional** para atender la problemática que ha crecido en los últimos años de manera exponencial.

Entre 2005 y 2020, el número de migrantes pasó de **7 a 15 millones entre América Latina y el Caribe, siendo Colombia casi que un tránsito obligado para los migrantes de más de 20 nacionalidades.**



Colombia

Ruta mortal: buscan a 38 migrantes que desaparecieron en San Andrés; esta es la historia

“Si no encontramos oídos que nos escuchen, ojos que nos observen y atención a nuestras reclamaciones, no dudaremos en seguir iniciando la acción disciplinaria a que haya lugar”, explicó Cabello luego de conocerse la decisión de abrir una **investigación preliminar contra el canciller Álvaro Leyva, y el actual director de Migración Colombia, Carlos Fernando García,** por su presunta responsabilidad en la desatención a este fenómeno en las fronteras.

Y es que según cifras de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) reveladas por la Procuraduría, **el tráfico de migrantes aumentó en más de 100%, poniendo en riesgo la vida de las personas que se enfrentan a todo tipo de peligros por mar y tierra. Entre el primero de enero y el 23 de noviembre de este año, el número de desaparecidos y fallecidos ascendió a más de 1.078 personas.**

En los casos más recientes está la desaparición de 38 migrantes en las aguas de San Andrés luego de tomar la “ruta de la muerte”, donde debido al alto riesgo de naufragios, **las autoridades han logrado rescatar más de 1.139 personas en altamar entre 2022 y 2023.**



Colombia

Por la actual crisis migratoria, Procuraduría abrió una investigación contra el canciller Álvaro Leyva

Pero otra de las preocupaciones del Ministerio Público es que con el paso irregular de migrantes también se genera caos dentro de las ciudades que se comportan como pasos fronterizos. **Principalmente en temas relacionados a la salud pública debido a las condiciones en las que sobreviven los migrantes; por otro lado está la seguridad puesto que, según la entidad, grupos armados ilegales como el Clan del Golfo controlan el tráfico de migrantes recibiendo cerca de 57 millones de dólares por la actividad ilegal.**

Uno de los territorios que refleja con claridad la crisis de derechos humanos es el naso nor la selva del Darién. Según cifras de la Procuraduría, en 2022 transitaron

cerca de **248.000 migrantes**, mientras que en lo que va de 2023 se han registrado **más de 500.000 personas que atraviesan la selva provenientes de países como Ecuador, Perú, Burkina Faso, China, India, Bangladesh, Vietnam, Afganistán y Camerún.**

Dentro de las características más preocupantes para las autoridades de control es que ahora no son solo hombres jóvenes los que toman esa ruta irregular, también hay familias y niños. **Según Unicef, en la primera mitad de 2023 cruzaron más de 40.000 niños.**

Y el panorama no es diferente cuando se gira la atención a otros pasos fronterizos como Norte de Santander donde se registraron 4.055 niños que atravesaron la frontera sin acompañamiento de sus padres. Según el procurador delegado para los Derechos Humanos, Javier Sarmiento, los menores están atravesando sin siquiera portar documentos como su registro civil y **estarían siendo instrumentalizados por los grupos ilegales para que sirvan de cargueros o guías por los pasos fronterizos. “Los niños ya no quieren estudiar porque les pagan muy bien”, alertó el procurador con información recopilada por Human Right Watch.**

La crisis humana se agudiza en territorios con poca vigilancia como el paso fronterizo en Ipiales, Nariño. Según los datos de la Procuraduría, **el 73% de los migrantes pernocta en la calle y tan solo el 8% tiene acceso a las tres comidas diarias. Además, el 96% manifestó ansiedad, miedo e inseguridad por su vida al cruzar estos territorios.**

Crece migración en Puerto Inírida

La Procuraduría alertó por un fenómeno migratorio particular que ha presentado crecimiento específicamente en Guainía donde más de 160 familias han ingresado al territorio en los últimos tres meses. Según el ente de control, el flujo de migrantes se debe a la minería informal que se realiza en este departamento y el estado fronterizo de Amazonas, Venezuela. Según registros, **se han presentado desplazamientos violentos de migrantes de los dos países que llegan a sobrevivir en Puerto Inírida en condiciones deplorables. Sin embargo, el Ministerio Público destacó que las comunidades étnicas con fuerte presencia en el territorio han acogido a los migrantes.**



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Paulina Mesa Loaiza

Seguir Periodista

Aún no aparecen \$60 mil millones de salarios pagados por error a funcionarios

Ricardo Bonilla admitió que aún faltan \$60.000 millones por recuperar tras los múltiples pagos de salarios a funcionarios.



